
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Divitz-

Spoldershagen 
GV/D-S/017/2019-24 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 04.07.2024 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:53 Uhr 

 Ort, Raum: 18314 Divitz, im Dorfgemeinschaftshaus, Parkstraße 4c 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Haß, Christian  

Gemeindevertreter(in) 
Schmidt, Gunter  
Bentert, Frank  
Milas, Harry  
Wendt, Albrecht  

Vertreter der Verwaltung 
Schewelies, Maik  

Protokollant 
Fischer, Susanne  

 

Entschuldigt fehlen: 
 

Gemeindevertreter(in) 
Matzdorf, Ringo  
Ratschkowski, Janet  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung des ältesten Mitglieds der Gemeindevertretung und 
Sitzungseröffnung 

 

 2. Ernennung des Bürgermeisters (Aushändigung der Ernennungs-
urkunde und Vereidigung) 

 

 3. Verpflichtung der weiteren Mitglieder der Gemeindevertretung  
 4. Wahl des ersten und des zweiten Stellvertreters des Bürgermeis-

ters 
 

 5. Ernennung der Stellvertreter des Bürgermeisters (Aushändigung 
der Ernennungsurkunde und Vereidigung) 

 

 6. Besetzung des Hauptausschusses  
 7. Besetzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, 

Verkehr und Kultur 
 

 8. Besetzung des Rechnungsprüfungsausschusses  
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 9. Beschluss über die Vertretung im kommunalen Anteilseignerver-
band 

 

 10. Beschluss über die Vertretung der Gemeinde in der Gesellschaf-
terversammlung der  Wasser- und Abwasser "Boddenland" 
GmbH 

 

 11. Beschluss über die Vertretung in den Verbandsversammlungen 
des Wasser- und Bodenverbandes 

 

 12. Wasserburg Divitz 2024 Personalkosten IKBS-AL/D-S/191/2024 
 13. Sonstiges  
 14. Schließung der Sitzung  
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Feststellung des ältesten Mitglieds der Gemeindevertretung und Sitzungseröff-
nung 

  
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, 
Gäste und Vertreter der Verwaltung. Es wird festgestellt, dass Herr Haß das älteste Ver-
sammlungsmitglied ist. Da aber Punkt 2 der Tagesordnung Herrn Haß betrifft übergibt er 
die Versammlungsleitung an den zweitältesten Herrn Albrecht Wendt.  

  
  
  
  
zu 2 Ernennung des Bürgermeisters (Aushändigung der Ernennungsurkunde und Ver-

eidigung) 
  

Der Bürgermeister stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, die 
Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit 5 anwesenden Mitgliedern der Gemeindevertre-
tung gegeben.  
 
Ernennung des Bürgermeisters Herr Christian Haß. Herr Albrecht Wendt verpflichtet und 
vereidigt den Bürgermeister Herrn Haß.  

  
  
  
  
zu 3 Verpflichtung der weiteren Mitglieder der Gemeindevertretung 
  

Weitere Gemeindevertreter werden durch den Bürgermeister Herrn Haß verpflichtet. 
Herr Harry Milas, Herr Frank Bentert, Herr Albrecht Wendt, Gunter Schmidt 

  
  
  
  
zu 4 Wahl des ersten und des zweiten Stellvertreters des Bürgermeisters 
  

Vorschlag des 1. stellvertretenden Bürgermeisters durch Herrn Haß: Herr Albrecht 
Wendt, Vorschlag für den 2. stellvertretenden Bürgermeister Frau Janet Ratschkowski. 
Herr Haß merkt an, dass er mit der entschuldigten Frau Janet Ratschkowski gesprochen 
hat, und sie im Vorfeld ihre Zustimmung zur 2. stellvertretenden Bürgermeisterin gege-
ben hat.  
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 Abstimmungsergebnis für den 1. stellvertretenden Bürgermeister Herrn Wendt: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis für die 2. stellvertretende Bürgermeisterin Frau Ratsch-
kowski: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 5 Ernennung der Stellvertreter des Bürgermeisters (Aushändigung der Ernen-

nungsurkunde und Vereidigung) 
  

Herr Haß nimmt die Vereidigung des 1. stellvertretenden Bürgermeisters Herr Albrecht 
Wendt vor. Die zweite stellvertretende Bürgermeisterin Frau Janet Ratschkowski ist heu-
te nicht anwesend. Der Bürgermeister gratulierte den gewählten Gemeindevertretern 
und erläutert die Rechte und Pflichten einer Gemeindevertretung. Er spricht auch die 
Möglichkeit einer Inhouse Schulung für neue Gemeindevertreter an.  
Anschließend hält Herr Haß eine kleine Ansprache an die Gemeindevertreter.  
 

  
  
  
  
zu 6 Besetzung des Hauptausschusses 
  

Die abwesende Frau Janet Ratschkowski und Herr Albrecht Wendt werden als Haupt-
ausschuss Mitglieder vorgeschlagen.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 

davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen: 4 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 7 Besetzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung, Bau, Verkehr und Kultur 
  

Für den Ausschuss für Gemeindeentwicklung Bau und Verkehr werden Herr Milas, Herr 
Wittösch, Herr Imber, Herr Bentert und Herr Schmidt vorgeschlagen. Herr Schmidt bringt 
den Einwurf, dass die als Einwohnerin anwesende Frau Mehlhorn auch gern dabei wäre. 
Bürgermeister Haß erwidert, dass es nicht mehr als 6 Ausschussmitglieder sein dürfen, 
Frau Mehlhorn sich aber gern mit einbringen kann.  
Abstimmung im Block für die genannte Vorschläge.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 

davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 8 Besetzung des Rechnungsprüfungsausschusses 
  

Es sollen Herr Milas, Frau Ratschkowski und Frau Schwarz im Rechnungsprüfungsaus-
schuss besetzt werden.  

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 

davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 9 Beschluss über die Vertretung im kommunalen Anteilseignerverband 
  

Als Vertretung im kommunalen Anteilseignerverband wird Frau Schütt vom Amt Barth 
vorgeschlagen.  
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 

davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 



 5 

Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 10 Beschluss über die Vertretung der Gemeinde in der Gesellschafterversammlung 

der  Wasser- und Abwasser "Boddenland" GmbH 
  

Sofern der Bürgermeister oder seine Stellvertreter nicht an den Gesellschafterversamm-
lungen teilnehmen können, vertritt die Gemeinde Frau Andrea Schütt.  
 

 Beschluss über die Vertretung der Gemeinde in der Gesellschafterversammlung der 
Wasser- und Abwasser „Boddenland“ GmbH: 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

  
  
zu 11 Beschluss über die Vertretung in den Verbandsversammlungen des Wasser- und 

Bodenverbandes 
  

Vorschlag Herr Wendt für Vertretung in den Versammlungen des Wasser- und Boden-
verbandes.  
 

 Beschluss über die Vertretung in den Verbandsversammlungen des Wasser – und Bo-
denverbandes 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 12 Wasserburg Divitz 2024 Personalkosten 

Vorlage: IKBS-AL/D-S/191/2024 
  

Herr Haß stellt den Antrag der Aufnahme des Tagesordnungspunktes Wasserburg Divitz 
2024 Personalkosten und ein Punkt Sonstiges /Mitteilungen. 
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Herr Haß hatte ein Gespräch beim Landkreis bezüglich der Wasserburg Divitz. Im Au-
gust 2024 würde die Förderung auslaufen/verfallen. Die mitfinanzierte Förderung vom 
Arbeitsamt für den Hausmeister wird weniger. Die Einigung wäre von dem Geld den 
Hausmeister mit zu bezahlen.  
 
Die Verlängerung soll bis 2027 sein.  
Herr Wendt fragt nach ob es einen neuen Vertrag über die Verlängerung gibt, oder nur 
eine Aktennotiz. Herr Haß bestätigt das es einen Vertrag gibt und das Förderprogramm 
für den Hausmeister „16 E“ heißt. Herr Bentert meint, es müsste jemand geben der dem 
Hausmeister seine Aufgaben zuteilt und etwas führt, dazu soll ein Gemeindearbeiter 
benannt werden. Nach Klärung von Einzelfragen, wird über den Beschlussvorschlag 
abgestimmt.  
 

 Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Divitz-Spoldershagen billigt den Antrag des För-
dervereins Kulturgüter Wasserburg Divitz e.V. vom 01.07.2024 auf Zuschuss zu den 
Personalkosten für einen Mitarbeiter in der Funktion eines Hausmeisters für die Wasser-
burg und den Landschaftspark Divitz. 
 
Der monatliche Zahlbetrag beträgt 700 Euro, beginnend ab Januar 2024 und wird aus 
den Mittel getragen, die der Landkreis Vorpommern-Rügen im Jahr 2021 der Gemeinde 
zum Erhalt der Wasserburg Divitz zur Verfügung gestellt hat. 
 
Das Vorgehen ist mit dem Landkreis Vorpommern-Rügen für drei Jahre abgestimmt. 
 
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Siehe Brief als Anlage.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 7 
davon anwesend: 5 

Ja-Stimmen: 5 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 13 Sonstiges 
  

Herr Haß informiert über die Nutzungsänderung der Schmiede Martenshagen Umnut-
zung als Wohnhaus durch Interessent/Käufer. 
 
02.06.2024 Herr Haß berichtet über Ausgaben. Anträge/Bestellung eines Karussells für 
Divitz und einer Schaukel für Spoilershagen jeweils 3000 Euro und Bekleidung für die 
FFW. 
 
Herr Haß spricht die Thematik Tablets an. 7000 Euro sind eingeplant und könnten zur 
Anschaffung genutzt werden. Herr Haß würde lieber einen neuen Beamer kaufen anstatt 
Tablets. Es folgt eine Diskussion über Vor- und Nachteile, und darüber ob man lieber 
Tablets oder einen Beamer anschafft. Herr Schewelies führt die Erleichterung für die 
Verwaltung und das eingesparte Papier an. Herr Schmidt sieht durch seinen Beruf auch 
eine Erleichterung in der Nutzung von Tablets.  
 



 7 

Weiterhin informiert Bürgermeister Haß über eine Stalu Einladung am 17.7.2024 Thema 
Wiedervernässung der Barthewiesen. Herr Haß spricht eine Einladung an die Gemein-
devertreter aus.  

  
  
  
  
zu 14 Schließung der Sitzung 
  

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 19.53 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
09.07.2024 Christian Haß 09.07.2024 Susanne Fischer  

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollantin 
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